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专家号 B23

我市邀请近视权威专家前来坐诊

500度近视
可摘掉眼镜

暑假期间，为关注我市近视青少年视
力健康，世界眼科基金会中国分会、河南
省近弱视防治基地、河南省煤炭总医院特
别联合邀请了我国著名眼视光专家、美国
易视顿视力健康中心技术总监、我国青少
年近视防控研究小组专家李教授前来我
市坐诊。坐诊期间，对我市近视孩子免挂
号费、免检查费和免专家诊疗费，并且对
前 50 名订配易视顿角膜塑形镜的患者，
在原价的基础上直接减免 2000 元的特大
优惠。

李教授说，对于处在成长阶段的青少
年来说，近视度数每年都会以 75～150 度
的数值上升，青少年一旦近视，很容易形成
高度近视，一旦高度近视就容易患上视网
膜脱落等并发症，还可能导致视力永久损
伤以至失明。目前防止近视最有效手段是
佩戴角膜塑形镜。

李教授解释，角膜塑形镜源于美国，
晚上睡觉时戴上，依靠镜片与角膜之间
泪液的流体力学作用以及眼皮产生的压
力，逐步使近视的角膜变成不近视的角
膜，一般一夜之间 300 度左右的近视就能
恢复正常，600 度以下近视在一周之内能
达到 1.0 的视力，白天不需要戴任何眼
镜，就能达到正常视力，但是，角膜塑形
镜的验配却是需要很强的专业性，如果
检查不准确，反而会引起眼红、流泪、重
影等，因此需要选择权威专家和眼科机
构进行验配。

此次坐诊活动只针对 18 岁以下青少
年，需电话报名，活动时间为 7 月 27 日到
29日。

报名电话：0371—56788981
400-0399-000

我市启动“弱视干预援助计划”

征集100名弱视儿童
免费治疗

今起，由河南省煤炭总医院、河南省
近视弱视防治基地共同举办的“弱视干预
援助计划”公益医疗活动正式拉开帷幕。
活动期间，将向我省征集 100 名弱视儿童
进行专业视力检测和免费专项治疗。

弱视是儿童最常见的视光疾病之一，
会严重影响青少年身心健康成长，已逐步
引起社会重视。视光专家研究发现，弱视
最佳治疗期在 12 岁前，一旦错过，将对孩
子今后的视功能造成无法补救的影响，很
难治愈，弱视治疗绝不能拖延。

河南省近弱视防治基地专家表示：弱
视的传统治疗进展缓慢，效果一般，在一
定程度上制约着弱视儿童的治疗进程，此
次救助计划采用的是国际最先进的“视神
经立体修复法”和“视网影像综合干预
法”。弱视儿童一般首次治疗就能见到效
果，通过三至四次治疗，视力就能明显提
升，其治疗范围也突破了 12 岁的弱视治
疗门槛，对于 18 岁以内的青少年都有极
好的效果。

河南省近弱视防治基地作为我省专业
弱视治疗机构，有最权威的专家针对每一
个弱视孩子进行针对性分析，在治疗过程
中一对一跟踪，适时调整治疗方案，保证了
对每一个弱视孩子都能得到最快速有效的
治疗。

此次“弱视干预援助计划”属公益活
动，只针对 18 岁以下青少年人群，主办方
表示力求在未来的两年内，让我省一万多
名弱视孩子恢复光明，我省弱视孩子家长
可尽快拨打电话进行报名，受助者需按报
名先后顺序确定，只限前100名。

报名电话：0371——56788986
400-0399-000

市民张先生是上周预约的专家号，到院后出示预
约号以后即享受了“绿色通道”，上午 9点，带孩子做完
必要检查，中午手术，下午就出院了，完全不用再跑第
二趟。

据郑州市第一人民医院泌尿外科副主任医师景治
安介绍，包皮过长和包茎是青少年男性中常见的病
症，但由于青少年缺乏这方面的知识，加上家长疏于

指导，因此很容易被忽视。切除包皮过长一方面能治
疗生理上的问题；另一方面还能解除心理上的障碍，
从而轻松面对生活和学习，这也是此次绿色通道的最
大意义所在。

郑州市第一人民医院泌尿外科微创生殖整形，采
用先进新技术，手术时间短，愈合后，创缘整齐、光洁、
柔软。术后当天就可以回家，丝毫不影响学习。

现在很多年轻女性，尤其白领一族，每天的生
活轨迹都是简单的家和办公室两点一线，缺乏运
动，很多人担心平时不运动会无法进行自然分娩。

但翟桂荣说，一方面，自然分娩是女性的身体本
能，即使高位截瘫者也有自然分娩成功的报道，当然
如果平时常运动，腹肌力量较强，更有利于阴道分娩；
另一方面，现在孕妇产检时，医生都会建议孕妇控制
饮食，适当锻炼，这样既能控制胎儿不过大，也能帮助
孕妇降低孕期高血压、孕期糖尿病等疾病的风险。

有些人觉得前三个月容易流产，而且胎儿反
正要怀孕的后半程才明显长大，前几个月应该好
吃好睡。但翟桂荣说，这种想法完全不对，其实
宝宝吸收营养是从受精卵形成就开始了，一开始
就吃很多，又不运动，很容易造成孕期高血压、高
血糖，而宝宝也容易变成过大儿，给分娩带来很
大压力。因此建议孕妇如果没有运动禁忌症，也
没有流产迹象的话，可以从孕期一开始就进行散
步等一些比较舒缓、轻松的运动。

2013暑期“青少年包皮手术绿色通道”继续开通

带孩子去做生殖整形，最好提前预约
每年暑假期间，都会

有很多的家长带孩子去进
行生殖整形手术，于是出现
了患者扎堆的情况，更有甚
者，有些患者到院后由于人
多迟迟不能手术，耽误了孩
子暑假学习和休息。

而郑州市第一人民医
院近期开通的青少年生殖
整形绿色通道，省时省事
儿，为广大青少年患者及家
长带来了很大的便利。近
日，笔者从郑州市第一人民
医院泌尿外科获悉，自7月
8日开通暑期青少年生殖整
形绿色通道以来，陆续接到
了几百位家长的电话咨询，
每天，由副主任以上医师进
行的数十台包皮手术，为青
少年患者解除了包皮过长
的烦恼。 晓蕾

活动结束时间：2013年8月31日。
活 动 内 容 ：家 长 或 者 学 生 朋 友 通 过 电 话

0371-68633030或者网络（QQ：800055030）进行预约后，手
术费用优惠20%，并可享受优先就诊，副主任以上医师亲诊。

适合对象：患有包皮过长、包茎的在校学生均可。

院址：郑州市管城区东大街56 号 市内乘坐35
路, 60 路, 85 快, 85 路, 89 路, 152 路, 985 路, Y805
路均可抵达。

特别提醒：就诊时间早8：00～晚8:00，中午不休
息，双休日正常接诊

温
馨
提
醒

郑州市第一人民医院泌尿科专家提醒，有以下情
况的男孩需要及时治疗：

1.包皮过长，阴茎勃起后，龟头无法自然从包皮中露出。

2.包茎，阴茎完全被包皮覆盖。
3.包皮过长引起合并症者，如尿道炎、包皮龟头炎、

排尿困难等。

“绿色通道”入院、手术、出院一天完成

专家提醒 以下三种情况需要及时治疗

“微博女王”姚晨生了，凯特王妃也生了……

为孩子健康，她们都选择了顺产
专家介绍：这其中无痛分娩功不可没，八成孕妇可选择

剖宫产率高与孕妇怕疼有关

近年来，我国剖宫产率居高不
下，但随着科普的推广，越来越多的
孕妇了解到自然分娩对婴儿的好处，
愿意自己生。

郑大五附院妇产科主任陈秀芹
说：“很多孕妇低估了分娩的疼痛，没
有宫缩的时候都信心百倍，一疼起来
就受不了，要求剖宫产。”

越来越多的产妇因为对疼痛的
恐惧及临产后难以承受的产痛放弃
阴道分娩而选择剖宫产，多数孕妇
怕疼成为剖宫产率不断飙升的人为
因素。

据陈秀芹介绍，自然分娩的好处
很多，子宫收缩及产道的挤压可以
刺激胎儿呼吸中枢，利于胎儿出生
后迅速建立正常的呼吸，通过正常
产道的挤压，也可以使胎儿把吸进
肺里的羊水吐出，新生儿窒息、吸入
性肺炎和湿肺发生率低；产道的摩
擦对于婴儿的神经系统发育亦具有
难以替代的作用，日后很少发生多
动症；研究还发现自然产儿脐血中
许多抗体高于剖宫产儿，表明自然
生产的婴儿比剖宫产婴儿发生感染
的机会要低。

那么，有没有什么办法既可以缓解疼痛，又能
自然分娩呢？答案就是无痛分娩。

郑州市妇幼保健院产科主任翟桂荣说：“分娩
的过程随着宫缩的启动而开始，有宫缩就有疼痛，
所以只要自己生，疼痛不可避免。而无痛分娩就
是在维护产妇及胎儿安全的原则下，通过正确用
药，不影响子宫收缩，阻断分娩时的痛觉神经传
递，从而达到避免或减轻分娩痛苦的目的，目前无
痛分娩多采用椎管内麻醉。”

一提到麻醉，很多人就会担心麻醉药物对母
婴的影响。翟桂荣说：“首先，最新型的麻醉药物
几乎不通过胎盘，停药后一两个小时就能从母体
中代谢掉，对母亲也没什么影响；其次，剂量很小，
无痛分娩的麻醉药量只有剖宫产麻醉药量的1/10

甚至 1/20，剖宫产都没有因为麻醉药对母婴产生
不利影响，那无痛分娩就更不会了。”

据郑州市中医院妇产科主任刘彦介绍，在我
国，目前剖宫产率已达46%以上，远高于世界卫生
组织的要求和发达国家的水平，并且还有直线上
升的趋势医院推出的自然分娩方法——呼吸减痛
分娩法则主要通过控制呼吸的节奏、方式以及神
经肌肉来减轻分娩时的疼痛，其中最关键的秘诀
是身心放松，发挥最好的减痛效果。通过不断的
练习各种肌肉放松、呼吸技巧和产前体操，不但可
以减轻分娩时的疼痛，缩短产程，还可以帮助产妇
克服对分娩过程的恐惧，轻松顺利的分娩。

不过陈秀芹提醒说，如果胎儿太大、胎儿胎心不正
常、胎位不正、孕妇有高血压心脏病等则不适宜顺产。

控制饮食、适当锻炼 孕期早准备助力自然分娩

无痛分娩 减轻疼痛的顺产方式

7 月，对很多人来说
是个普通的月份，可对于“微

博女王”姚晨、英国皇室凯特王妃来
讲却不同寻常。因为，她们都新晋升为妈

妈了，“微博女王”姚晨于7月15日顺利产
子。而在伦敦当地时间7月22日16时24分，
英国凯特王妃也顺利生下一男孩。这两位
看似娇贵的女人在这个火热的7月，都选
择了大多数人害怕的顺产作为生产

方式。很多人不禁疑问：她们不
怕疼吗？

郑州晚报记者 李鹏云

爱眼在线


